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大島地区まちづくり校区懇談会 開催結果報告書 

 

開催日時   令和２年８月２２日㈯ 11時～12時 30分 

場所     川東高齢者福祉センター 大島分館 

司会・進行  川上連合自治会長 

参加者数   男 ２７   女 ５   合計３２人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市の重点事業に関する質問 

【質疑応答】 … なし 

 

２．校区課題 

課題①（継続課題） 和井田海岸への取り付け道路について 

【質疑応答】 

（質問者） 

和井田海岸へ取り付け道路は数年前より使えない状態で海岸へは下りられない。東予地

区において、自然の砂浜が残っている唯一の海岸。大島活性化のために海岸の有効利用し、

道路整備を希望する。土地所有者の方の無償提供の申し出も受けている。実現に向けて話し

合いを進めたい。自然豊かな島を後世に残していきたい。 

 

（建設部長） 

平成３０年度より要望を受けている。現地確認も踏まえ、Ａルートについて超概算費用の

算出を行っているが昨年とあまり進展はない。侵入路部分は個人所有の敷地しかなく、市が

整備を行うのは困難である。また、当該の土地は公図、現況が合致していない。 

今後観光振興など利用が明確になった際には、補助金を活用などし、市として整備に取り

組む必要があると考える。 
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（質問者） 

現在Ａルート、Ｂルートの２ルート案が考えられているが、Ａルートは企業所有の土地と

聞いている。それ以外の土地所有者の方々からは「敷地を使っても構わない」との話がある

ことから、Ａ、Ｂルート以外の道路でも考えてもらいたい。我々も観光開発に向けて努力し

ていきたい。 

 

課題②（継続課題） 大島漁協倉庫について 

【質疑応答】 

（経済部長） 

旧大島漁協との話で、応急処置として利用していない漁網で建物を覆うと回答があり、飛

散の可能性の高いところは覆ったとの回答あり。また建物の取り壊しについても費用を積

み立てていくとのこと。 

 

（川上連合自治会長）漁網はかかっているが、ロープでは引っ張っていない。 

 

（農林水産課長） 

漁網にはアンカーがついているので、台風くらいでは飛ばないと業者からの回答をもら

っている。なお、再度確認しておく。 

 

（隣接住民） 

対応してもらい感謝しているが、あのネットでもつのかは少し不安である。  

 

課題③（継続課題） 一周道路について 

【質疑応答】 

（建設部長） 

道路側溝清掃については、部分的な対応しかできていなかった。国の臨時交付金による事

業実施ができないか検討中。土砂及び脱木について、島内に仮置き場の確保ができれば作業

が効率的であるので島民の協力をお願いしたい。併せて民地内の雑木伐採も行いたいので

ご協力をお願いしたい。整備により「船隠し」も見えるようになればと思っている。 

 

（川上連合自治会長） 

ヨシが道路にかぶさるように生えているが、業者の作業では下のほうのみの除草しかし

ないので、すぐに道路が覆われる。高所作業車による作業をお願いしたい。 

 

（建設部長） 
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７月に作業をしたところであるが、１か月ですでに草に覆われているのを確認した。国予

算がつけば抜本的解決に向けて計画を進めたい。 

 

（質問者） 

業者による作業は乱雑で、周回道路を走ると軽四でも傷がつく。消防自動車も入れない。

安心安全のまちづくりからもきちんと予算をつけて維持管理していただきたい。 

 

（建設部長）国予算がつけば、根本からの伐採などで対応したい。 

 

課題④（アンケート調査による課題） 大型ごみの回収について   

【質疑応答】 

（市民環境部長） 

大型ごみは平成１３年度から戸別収集に切り替え、市内統一したルールで収集している。 

 

（川上連合自治会長） 

 一人暮らしの老人が出すときには、島民の協力が必要であり、日にちが指定されると難し

いこともある。収集場所を設置してもらえると助かるのでは。 

 

（市民環境部長） 

家の中から大型ごみを出すのに苦労をしているとの話は聞いたことがあるが、トラブル

等もあったことから家の玄関前に出してもらうようにしている。理解をお願いしたい。 

 

（質問者） 

一か所に何軒分かまとめてきてもらいたいという要望には対応してもらえるか？ 

 

（市民環境部長） 

 隣近所で申し合わせて収集をお願いすることは可能と思われるが、自治会として一か所

に集めて収集してもらうのは難しいと思う。 

 

（川上連合自治会長） 基本は当日出してくださいということで認識した。 

 

課題⑤（アンケート調査による課題） 消防ホースについて 

【質疑応答】 

（消防長） 

島内に１５か所格納庫を設置している。要望の格納庫については、願行寺消火栓付近の道

路が狭溢なため、近隣の敷地使用について理解が得られれば、設置に向けて前向きに検討し
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たい。住民の皆さんのご協力をお願いしたい。 

 

課題⑥（アンケート調査による課題） 荷内の埋め立てについて 

【質疑応答】 

（企画部長） 

 荷内沖の利用については、瀬戸内海環境保全特別措置法（瀬戸内法）により瀬戸内海の埋

め立ては抑制すべきとの方針から、工業用地としての利用ができなくなった。海洋レク施設、

最終処分場、総合運動公園等、県との協議を進めてきたが、瀬戸内法がクリアできず実現で

きていない。埋め立てについても漁業補償、法的な問題もあり、大島とつなぐことは難しい。

大島出身者や移住者の定住については別の方策も考えていきたい。 

 

課題⑦（アンケート調査による課題） 大型スロープについて 

【質疑応答】 

（経済部長） 

老朽化した建築物は漁協所有のため撤去は漁協で実施してもらう。沿岸部には船上スロ

ープがすでに設置されているため、スロープを追加することは困難であり、既存の浮桟橋を

利用した船の着岸をお願いしたい。 

 

３．その他 

質問❶ 水軍の里公園コンクリートテーブルの修繕・渡海船乗船時の車内待機について 

（質問者） 

水軍の里公園のコンクリートテーブルの上に不潔なかびが生えている。塗り替えるなど

美化していただきたい。小さな渡海船上でいる場所がないため、車内で待つことはでいない

か。大きなトラックが２台も乗り込めば、他の車が乗り込めない。１台ずつにするなど話し

合いができないか。 

 

（農林水産課長）公園のテーブルについては修繕対応をしていきたい。 

 

（経済部長） 

法律の関係もあると思うが、柔軟な対応ができないか検討して連絡させていただく。 

 

質問❷ 福祉センターへのマッサージチェア設置について 

（交流センター長） 

高齢者福祉センター大島分館は高齢者によく利用されている。他の福祉施設にあるマッ

サージチェアと同様に分館にも設置をしていただきたい。ＰＰＫ体操、物品販売、移動販売

車（こんかい屋）が週二回来ており、待ち時間の際にも利用できる。高齢者支援のために設
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置していただきたい。 

 

（福祉部長） 

 地元からの要望も受けているので、予算措置に向けて前向きに検討していきます。健康増

進に役立てていただきたいと考えている。 

 

質問❸ 側溝清掃に係る補助について 

（質問者）下水道（側溝）の清掃について、補助をいただけないか。グレーチングが重すぎ

て上がらない。（高齢化により）住民ではできなくなるため、市で対応してもらえないか。 

 

（建設部長）側溝の個別場所により管理課所が変わるため、詳しく聞かせていただき対応を

検討したい。 

 

（質問者） 

高齢化で掃除することも困難であるため、市で予算を組んで対応してもらえないか？ 

 

（建設部長）それも含めて、出来るか検討させていただく。 

 

【市長まとめ】 

◎和井田海水浴場について、大島の活性化のために海水浴場として復元するのがいいのと

いう判断があれば整備を行っていきたい。 

◎旧大島漁協建物について現況を確認しできていなければ漁協に連絡します。上部団体で

ある県漁協からも基金を積み立てて撤去にあたるとの話も聞いている。 

◎周回道路はヨシにも覆われ、側溝を何年も整備していないであろうことを確認した。 

国の予算が使えるようであれば早急に対応したい。島内で土砂や雑木の廃棄場所確保の

ご協力をお願いしたい。所有者に伐採の了解をもらう場合もご協力をお願いしたい。 

◎大型ごみの回収は定期収集が良いか戸別収集が良いか、住民の皆さんと議論を進め、良い

ほうで対応すればいいと思う。 

◎消防ホースの格納庫については場所が確保できれば設置する。 

◎荷井の埋め立ては将来の夢として検討していきたい。 

◎水軍公園の塗り替えは対応させていただく。 

◎渡海船については持ち帰り、法的に可能かどうかも含めて検討する。 

◎大島分館のマッサージ機は予算確保も含め早急に検討させていただく。 

◎水路掃除は住民でできることはしていただき、できない部分については市も協力したい。 


